



Society of Mary - Compañía de María - Società de Marie
Via Latina 22, 00179 Roma



22 mars 2024

Biographie de l'avis de décès N. 2

La Région d'Italie recommande à nos prières fraternelles notre cher frère **Arnaldo CANTONETTI**, prêtre, de la Communauté marianiste de Valle Amendolea, Condofuri, Italie, décédé au service de la Bienheureuse Vierge Marie le 12 février 2024, à Rome, Italie, à l'âge de 87 ans dont 69 de profession religieuse.

C'est dans le hameau de Poggio Nativo, dans la province de Rieti, Monte Santa Maria, qu'Arnaldo naît le 20 juin 1936, de Sestilio, son père et de sa Cesira Filippi, sa mère. Il est le quatrième d'une famille composée de cinq garçons et une fille. Le village, niché dans les collines de Sabina, à mi-distance entre Rome et Naples, est réputé pour ses oliviers et ses vignes. C'est sur leurs propres terres que la famille y consacre son activité.

En 1947, Arnaldo entre au postulat de Giove où il est admis au noviciat en 1953. Le 16 août 1954, il prononce ses premiers vœux à Giove. La même année, il

commence son scolasticat à Pallanza où, en 1957, il obtient son diplôme de fin d'études secondaires classiques.

Le 12 septembre 1959, il arrive à Brusasco, siège du postulat, où il est envoyé comme préfet des jeunes candidats. Plus tard, en 1959, il rejoint la communauté du Collège Sainte-Marie à Rome, où il s'occupe des pensionnaires. Parallèlement, il commence des cours de philosophie à l'Université du Latran. En 1961, il rejoint le séminaire de Fribourg, en Suisse, où il obtiendra une licence en théologie en 1965. Cette même année, il est ordonné à Rome, dans la grande chapelle du Collège Sainte-Marie.

Pendant deux ans, il exerce son ministère dans la paroisse marianiste du Saint-Nom-de-Marie à Rome, puis il retourne au Collège Sainte-Marie. Il y assure le suivi des étudiants.

Depuis des années déjà, nos confrères s'étaient engagés dans des activités d'été, dans des camps et des sorties qui accompagnaient la croissance des étudiants. Les familles voyaient alors dans le collège des marianistes une grande opportunité éducative qui accompagnait leurs enfants tout au long de l'année. Le père Arnaldo s'y consacra avec enthousiasme.

En 1971, il retourne à la paroisse de Rome en tant que vicaire : le père Arnaldo participe aux activités liturgiques de la paroisse et accompagne la vie des différents groupes à une époque de grande effervescence et d'innovation. De 1973 à 1977, la Province lui demande de s'occuper des scolastiques qui résident dans la paroisse et qui, en plus de leurs études, sont engagés dans ses activités apostoliques.

En 1978, il est nommé curé de la paroisse Mater Ecclesiae de Campobasso, où il restera jusqu'en 1989, marquant de son empreinte le réaménagement des lieux et l'attention portée à la liturgie. C'est à cette époque qu'il s'engage dans le Chemin Néocatéchuménal, qui l'engagera dans les années suivantes comme prêtre et directeur spirituel dans diverses communautés. En 1989, il retourne à Rome dans la communauté du Marianum, en tant qu'aumônier des étudiants universitaires qui y résident. En 1991, il est de nouveau dans la paroisse de Rome en tant que vicaire.

En 1996, il est appelé à Via Latina comme directeur de la communauté de l'Administration générale, où il restera trois ans.

En 2000, il commence un nouveau ministère pastoral dans la vallée d'Amendolea, près de Condofuri, dans l'extrême pointe de la botte italienne. Cette mission est aussi un choix : celui de partager sa vie avec celles des personnes qui vivent dans l'une des zones les plus périphériques et les plus difficiles du territoire calabrais. Ce ne seront pas des années faciles ; son approche et ses idées se heurtent souvent au caractère rude des habitants et aux idées différentes des confrères avec lesquels il vit. Mais, il est apprécié pour son sens de l'organisation : à travers la liturgie et ses homélies, il guide la communauté paroissiale de Marie Reine de la Paix vers une maturité qui lui permettra d'acquérir une nouvelle façon de comprendre son appartenance à l'Eglise et à la communauté. Il n'abandonne pas, non plus, son attachement au Chemin Néocatéchuménal qui, ne pouvant le proposer pour sa paroisse, le conduit à collaborer avec d'autres communautés du diocèse.

C'est au cours de l'été 2023 que commence son calvaire qui se traduira par de violentes douleurs articulaires. D'abord interprétées comme une gêne due à l'âge, des examens plus précis, d'abord à Reggio Calabria puis à Rome, mettent en évidence la présence d'une tumeur dans l'œsophage avec des métastases qui ont déjà atteint les articulations. Mais la chimiothérapie qu'il subit alors ne donne pas les résultats escomptés. Le 12 février 2024, alors qu'il se prépare à une prise de sang, il décède à l'infirmerie de l'Institut Santa Maria de Rome. Il restera jusqu'au bout officiellement curé de la paroisse Marie Reine de la Paix de Condofuri.

Le père Arnaldo a peut-être souffert dans sa vie à cause de son caractère fort et décidé, mais il a vécu intensément jusqu'à la fin son engagement missionnaire, toujours disponible pour rejoindre les communautés dans lesquelles son travail était requis.

Lors des funérailles, un ami s'est souvenu de lui en ces termes : « La maladie vous tombe dessus et du jour au lendemain vous devez faire face à l'inactivité, à la souffrance et à la mort, même si elle semble lointaine. Ce qui compte, c'est ce que nous avons donné. L'Amour que nous aurons donné sera notre éternité. Tu as travaillé à Rome, à Campobasso, à Condofuri. Je ne sais pas ce que tu as laissé à ces communautés, mais assurément, je sais ce que tu as donné à ma famille. ». Qu'il repose en paix.

